
 

 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 
______________________________ 

 
Seduta del Consiglio Nazionale in data 24 settembre 2024 

 
Verbale n. 46 

 

PRESENTI:  ASSENTI 
Gian Primo GIARDI Presidente CONS   
Eros BOLOGNA Segretario Generale CONS   
Luciano SCARPONI Membro Comitato Esecutivo   
Giuliano TOMASSINI Membro Comitato Esecutivo   
Dennis MICHELOTTI Presidente Fed. Aeronautica  
Maurizio MAZZA Presidente Fed. Arti Marziali  
Mauro SANTI Presidente Fed. Atletica Leggera  
Leonardo SANSOVINI Presidente Fed. Attività Subacquee  
Christian MONTANARI Vice Presidente Fed. Automotoristica  
Enea ERCOLANI Presidente Fed. Baseball-Softball    
Adriano SANTI Presidente Fed. Bowling Assente 
Pier Marino CANTI Presidente Fed. Caccia Assente 
Valter BALDISERRA Presidente Fed. Ciclismo Assente 
Giorgio GUERRA Presidente Fed. Cronometristi  
Fabrizio CASTIGLIONI Presidente Fed. Ginnastica  
Simone GRANA Vice Presidente  Fed. Giuoco Calcio  
Emanuele VANNUCCI Presidente Fed. Golf  
Sergio MICHELOTTI Presidente Fed. Ippica  
Paolo MICHELOTTI Presidente Fed. Motociclistica  
Marco Giancarlo ROSSINI Presidente Fed. Nuoto  
Luca LIBERTI Presidente Fed. Pallacanestro  
Marco GATTI Vice Presidente Fed. Pallavolo  
Bruno ZATTINI Presidente Fed. Pesca Sportiva  
Giuseppe RAGINI Presidente Fed. Judo-Lotta e D.A.  
Danilo BULZONI Presidente Fed. Pesi  
Anna Rosa MARCHI Presidente Fed. Roller Sports  
Juan Pablo FLORES Vice Presidente Fed. Rugby  
Ivan TABARINI Presidente Fed. Scacchi Assente 
Maurizio MULARONI Presidente Fed. Sport Bocce  
Giacomo DOLCINI Vice Presidente Fed. Sport Invernali  
Bruno MUCCIOLI Vice Presidente Fed. Sport Speciali  
Christian FORCELLINI Presidente  Fed. Tennis  
Stefano Valentino PIVA Presidente Fed. Tennistavolo Assente 
Giuseppe M. MUSCIONI Presidente Fed. Tiro a Segno  
Adriano FELICI Presidente Fed. Tiro a Volo  
Luciano ZANOTTI Presidente Fed. Tiro con l'arco  
Marino Federico FATTORI Presidente  Fed. Vela Assente 
Michele LANCI Presidente Fed. Bilardo Sportivo - DSA  
Emanuele GUIDI Rappresentante Atleti Olimpici Assente 
Vincenzo MICHELOTTI Rappresentante Atleti Olimpici Assente 
Orsolina MUCCIOLI  Presidente Collegio dei Revisori  
Dario CARDINALI  Membro Collegio dei Revisori  
Pier Angela GASPERONI Membro Collegio dei Revisori  

 
 



 

 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 
______________________________ 

Seduta del Consiglio Nazionale Pagina n° 2 
 

in data  24 settembre 2024  
 

 
 

Delibera n° 1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSIGLIO NAZIONALE DEL 
2 LUGLIO 2024 

 Approvato il verbale della seduta precedente  
 * * * * * * * * * * * * * * 

Delibera n° 2 RATIFICA ASSESTAMENTO BILANCIO DI PREVISIONE CONS 2024 
APPROVATO DAL COMITATO ESECUTIVO CON PROVVEDIMENTO 
D’URGENZA. 

 Approvato a ratifica l’Assestamento del Bilancio di Previsione 2024  
 * * * * * * * * * * * * * * 

Delibera n° 3 APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE CONS 2025 E PLU-
RIENNALE 2025-2026-2027. 

 Approvato il Bilancio di Previsione 2025 e il Pluriennale 2025-2026-2027  
 * * * * * * * * * * * * * * 

Delibera n° 4 RIPARTIZIONE CONTRIBUTO ORDINARIO 2024 
 Approvata la ripartizione del Contributo Ordinario alle Federazioni Anno 2024 

 * * * * * * * * * * * * * * 
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Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSIGLIO 

NAZIONALE DEL 2 LUGLIO 2024 
 
Il Presidente informa che la seduta odierna sarà registrata per facilitare la 

redazione del verbale ed evitare eventuali malintesi sul testo finale che sarà sottoposto come sempre 
all’approvazione dell’Assemblea successiva. 

Ciò premesso, si dà l’avvio ai lavori con il primo punto all’ordine del giorno che 
riguarda l’approvazione del verbale della seduta precedente. Dichiara di aver ricevuto la richiesta 
del Presidente FSPAV di inserire integralmente, all’interno del verbale del 2 luglio, tutti i documenti 
presentati nel corso della seduta. Tra questi vi sono anche i prospetti dei Bilanci federali FST, che 
sono già pubblici. Pertanto, ritiene che non abbia senso aggiungerli essendo già sul sito web del 
CONS.  Per venire incontro alla richiesta propone di fare solo un rimando ai Bilanci non vedendo 
l‘esigenza d'inserire tutti i prospetti e le relazioni, dato che il testo del verbale riporta solo una 
sintesi dei lavori e non tutta la discussione. Rileva che la prassi corretta vorrebbe sia, per favorire la 
discussione, sottoporre i documenti in anticipo, mentre così agendo non vi è modo di discuterli con 
cognizione di causa. 

Il Presidente propone, pertanto, all’Assemblea di approvare il verbale integrando 
il testo sottoposto con l’aggiunta della tabella circolata dal Presidente FSPAV nel corso dei lavori e 
di riportare solo i rimandi degli anni specifici dei Bilanci federali, senza aggiungere integralmente 
tutti i prospetti che sono già pubblici. Chiede ai presenti se vi siano osservazioni al testo del verbale 
sottoposto. 

Interviene il Vice Presidente FSPAV, Marco Gatti, che, premettendo di non essere 
stato presente alla seduta in oggetto, informa come la Federazione ritiene il testo inviato nel verbale 
da approvare troppo riduttivo e che omette i documenti integrativi necessari, rendendo così più 
difficile comprendere il significato delle obiezioni poste in discussione. Pur non mettendo in dubbio 
la pubblicità dei bilanci, questo a maggior ragione potrebbe rendere necessaria la verbalizzazione. 

Replica il Segretario Generale che il testo redatto riporta integralmente il 
documento del Presidente Lazzarini e che non ha reputato necessario aggiungere tutti gli allegati, 
tra i quali una tabella aggiornata delle principali voci dei bilanci federale FST 2018-2023 aggiornata 
rispetto a quella già riportata in precedenza, oltre a una schermata di prenotazioni dei campi tennis e 
tutti i prospetti dei vari rendiconti di vari esercizi finanziari, corredati anch’essi dalle relazioni, per 
un totale di oltre 37 pagine. 

Il Vice Presidente FSPAV, Marco Gatti, ribadisce l’opportunità che tutti gli atti o 
i contributi utili alla discussione, e quindi i documenti redatti dalla Federazione a questo riguardo, 
hanno rilevanza e vanno aggiunti ai fini di una migliore comprensione del dibattimento svolto. 

Viene ribadito dal Relatore che il medesimo risultato lo si ottiene anche solo 
inserendo le tabelle aggiuntive mancanti e mediante un semplice rimando anno per anno dei bilanci, 
senza omettere nulla del pensiero, la volontà e la richiesta dell’interlocutore. 

Con queste precisazioni il Presidente ringrazia per l'intervento Marco Gatti e 
ritiene chiarite le posizioni enunciate.  

In assenza di altri interventi chiede all’Assemblea l'approvazione del verbale 
rivolgendosi alla platea per registrare quanti siano favorevoli per alzata di mano. 

Non riportando voti contrati o astenuti, a votazione palese il Consiglio Nazionale 
approva all’unanimità il testo sottoposto, con l’impegno di inserire la tabella e il prospetto mancanti 
e con i riferimenti dei Bilanci della Federazione Tennis. [del. 1] 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Il Presidente si dice estremamente sodisfatto per l'ottima riuscita della 

manifestazione SPORTINFIERA che ha visto per la prima volta, in oltre vent’anni, la 
partecipazione di tutti gli studenti delle scuole medie di Città e di Serravalle. Questo anche grazie 
all'accordo-quadro siglato nel dicembre 2023. Ringrazia gli insegnanti delle scuole per aver 
permesso la partecipazione e anche tutti coloro, come i presenti in sala, presidenti e collaboratori, 
che hanno dato la propria disponibilità e si sono impegnati. Ritiene l’evento strategico per il 
movimento sportivo sammarinese, sottolineando come occorra investire per il futuro aggiornando e 
implementando la rassegna per fare in modo che abbia sempre il maggiore interesse da parte dei 
giovani aprendosi, oltre che alle scuole medie, anche alle scuole elementari. 

Nel ringraziare tutti per il supporto dato alla manifestazione, oltre al Segretario 
Generale e a tutta la struttura del CONS per il lavoro svolto, il Presidente anticipa la data di 
Sportinsieme Awards che conferma per mercoledì 4 dicembre 2024 alle ore 21, auspicando la 
massima partecipazione alla serata di celebrazione dei successi di un’intera annata agonistica. 

Sempre in tema di appuntamenti ricorda che lunedì 28 ottobre prossimo si riunirà 
il Gruppo di lavoro degli impianti sportivi per ampliare la comprensione delle problematiche a tutti 
i soggetti portatori d’interesse per quanto riguarda la gestione delle strutture sportive.  

L’incontro si terrà alla presenza del referente della Segreteria di Stato allo Sport, 
individuato nella persona di Federico Valentini, e sarà presieduto da Luciano Scarponi, coordinatore 
del gruppo di lavoro designato dal Comitato Esecutivo, oltre alla presenza di tutti quelli che hanno 
dato l'adesione. 

Viene sollevata una richiesta di chiarimento qualora vi fosse un impedimento alla 
partecipazione alla data indicata. Il Presidente riferisce che. avendo annunciato con largo anticipo 
l’appuntamento, quanti siano già consapevoli di non poter intervenire di persona potranno fare 
pervenire i propri suggerimenti e osservazioni alla Segreteria del CONS o direttamente al 
coordinatore del Gruppo che provvederà a condividerli nella riunione di fine ottobre. 

A proposito di impianti sportivi il Relatore comunica che sono cambiate alcune 
situazioni. Riferisce di essere stato informato solo di recente della nuova destinazione d'uso 
dell'area di Gaviano che era già stata assegnata alla Federazione Ippica, di cui non era a conoscenza 
il CONS.  

Il Presidente prosegue le comunicazioni aggiornando sulle diverse richieste in 
merito a manutenzioni straordinarie necessarie sugli impianti sportivi: cita quali esempi le 
problematiche delle sponde del lago di Faetano già oggetto di discussione da tempo con la FSPS, 
sul trasferimento della pista da sci, la Palestra U. Briganti, la nuova fossa allo stand di tiro, oltre ad 
altri interventi straordinari necessari e sono da tempo in discussione sui tavoli di lavoro. Dichiara 
indispensabile sollecitare un incontro urgente con le Segreterie di Stato competenti, vale a dire con 
la Segreteria con delega allo Sport e con quella con delega ai Rapporti con l’AASLP. 

Il Presidente dà notizia di una lettera del 28 agosto u.s. inviata all’attenzione sua 
e del Comitato Esecutivo e sottoscritta da dodici Federazioni, in cui viene sostanzialmente messo in 
evidenza un utilizzo improprio delle sedute del Consiglio Nazionale per portare avanti attacchi 
personali al fine di screditare singoli individui e senza alcun costrutto per il movimento sportivo 
sammarinese. 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Nella segnalazione si evidenzia come i comportamenti denunciati in occasione 

degli ultimi lavori siano solamente divisivi creando imbarazzo tra molti presidenti federali. Tra i 
requisiti rilevati nel documento per avviare un corretto e pacato dibattimento rispettoso di tutti si 
ritiene che l'autonomia delle Federazioni sia imprescindibile e che il controllo sulle attività federali 
sia già demandato agli organismi preposti per legge che le debbono effettuare. 

I firmatari auspicano di ripristinare un clima coeso e di unità d’intenti per 
affrontare le sfide del movimento sportivo nel prossimo futuro. Il Presidente del CONS e il 
Comitato Esecutivo vengono invitati a far rispettare questi principi e a denunciare comportamenti 
non in linea con tali indirizzi e le procedure del Consiglio Nazionale. 

Il Presidente nel condividere i principi del documento annuncia che ne ribadirà i 
concetti nel proprio rapporto di fine anno al Consiglio Nazionale, sottolineando l'importanza 
dell'unità del movimento sportivo e prendendo spunto dalle parole del Presidente del CIO, Thomas 
Bach, che richiama all’unità nella diversità di ciascuno. Vale a dire che ognuno ha il diritto di 
esprimere le proprie opinioni, ma nel rispetto di tutti gli altri. Indispensabile mantenere l'unità del 
movimento sportivo per favorire l’ulteriore sviluppo dello sport sammarinese. 

In merito a tale invito reputa doveroso far rispettare anche i principi democratici 
all'interno del consesso delle Federazioni e quindi la parola va garantita a tutti. Invita ad avere 
rispetto di ciascuna Federazione e di ogni componente del Consiglio Nazionale. 

Riporta integralmente le Federazioni firmatarie del documento che nell’ordine 
sono Arti Marziali, Atletica Leggera, Attività Subacquee, Biliardo Sportivo, Golf, Judo e Lotta, 
Motociclismo, Pesistica, Pesca Sportiva, Roller Sport, Rugby e Tiro a Segno. Lascia poi la parola 
per eventuali comunicazioni da parte dei presenti. 

Il membro Maurizio Mazza, Presidente della Federazione Arti Marziali, solleva il 
problema dell’impiantistica sportiva. Ogni anno la FESAM organizza manifestazioni internazionali 
e si vede costretta a dover trattare la possibilità di poterle organizzare con le Federazioni che 
gravitano attorno al Multieventi e di dover attendere fino a tarda sera della vigilia dell’evento per 
allestire la Palestra o l’uscita dei calendari delle rispettive organizzazioni.  

Sollecita il CONS, Ente cui fa capo il Palazzetto di Serravalle, a trovare soluzioni 
soddisfacenti, permettendo a quanti si adoperano per organizzare eventi di trovare gli spazi 
opportuni e nei tempi necessari per poterli ospitare. Lamenta anche la carenza di personale preposto 
nella struttura, dovendosi farsi carico d’incombenze relative agli allestimenti, che dovrebbero 
invece essere svolte dal Multieventi.  

Il Presidente ricorda che nel Piano d’Intervento sugli impianti sportivi del CONS 
è stata inserita l’esigenza di poter disporre di una nuova struttura, punto strategico del Piano e già 
inserito da lungo tempo. Purtroppo le richieste sono crescenti e si è fermi da questo punto di vista 
da oltre 25 anni. Auspica, quindi, un cambio di tendenza.  

Annuncia che il CONS sta affrontando un problema similare per una 
manifestazione di Futsal e che si trova sempre più coinvolto poiché tutti gli eventi, anche non 
sportivi, vengono convogliati sull’unica struttura disponibile in Territorio dotata dei servizi e spazi 
necessari, restando pur sempre l’impianto di riferimento quotidiano per alcune Federazioni. 
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Riferendosi al Multieventi dichiara l’impossibilità del CONS di mettere a 

disposizione delle Federazioni sportive le strutture con largo anticipo e a far fronte a tutte le 
esigenze e spera che, con il costruendo impianto del Serravalle B, si possa trovare una risposta 
concreta nel breve termine, affinché la nuova struttura indoor possa soddisfare quando possibile, 
oltre alle esigenze della FSGC, anche quelle di altre Federazioni sportive. 

In merito alle risorse umane riguardo al Multieventi e in generale su tutti gli 
impianti sportivi, in considerazione della costante non sostituzione del personale salariato, tendenza 
appurabile dai bilanci dell’Ente, si ricorre a personale privato, tramite servizi esterni di logistica e 
per il facchinaggio, come avvenuto in occasione di Sportinfiera. 

S’inserisce nel dibattimento il membro Luca Liberti, Presidente Federazione 
Pallacanestro, per precisare meglio l’intervento del collega delle Arti Marziali. 

Dichiara che spesso viene chiesto alla propria Federazione la sensibilità nei 
confronti di quanti chiedono la disponibilità del Multieventi per la concessione degli spazi richiesti, 
spesso a discapito delle proprie attività, e manifesta il proprio imbarazzo nell’essere sempre 
contattato da numerosi colleghi per appurare la disponibilità del Palazzetto.  

Ritiene che sia compito della governance della struttura, quindi del CONS, a 
dover trovare una soluzione logistica per questo tipo di eventi, importanti a livello internazionale e 
anche per il Paese. 

Replica il Presidente affermando che nel limite del possibile l’Ufficio cerca in 
primis di non intervenire d’imperio nell’intento di agevolare un accordo tra le Federazioni 
interessate, dato che a volte viene mal recepito l’intervento del CONS al riguardo.  

Tuttavia, ricorda che per tanti motivi l’Esecutivo abbia adottato le delibere di 
assegnazione degli spazi quando è stato necessario. Non si è mai disconosciuto dover assumersi le 
responsabilità a questo riguardo. Pertanto, finché sarà possibile saranno cercate intese nel miglior 
modo possibile con situazioni di compromesso che permettano di organizzare le manifestazioni 
internazionali, pur nell’intento di mantenere l'ordinaria attività di ogni singola Federazione. 

Terminato il comma si procede al prossimo punto all'ordine del giorno che è la 
ratifica dell'assestamento approvato dal Comitato Esecutivo in data 8 agosto 2024 con delibera n 2. 
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CONS 2024 APPROVATO DAL COMITATO ESECUTIVO 
CON PROVVEDIMENTO D’URGENZA 

 
Fa il suo ingresso in sala il Segretario di Stato allo Sport, Rossano FABBRI, che 

porge i propri saluti e invita il Presidente del CONS a proseguire, rinviando il suo intervento a 
margine del comma. 

Il Presidente illustra nel dettaglio la relazione predisposta e i principali capitoli 
interessati all’assestamento, ovvero l’aumento delle entrate derivanti da organismi internazionali 
per € 190.000 e € 10.000 da entrate varie. Invita a leggere i documenti predisposti dall'Ufficio, già 
anticipati con la convocazione, che ha effettuato l'indagine e la verifica delle poste di bilancio da 
sottoporre a modifica.  

Per quanto riguarda le voci di variazione più rilevanti in uscita riferisce che 
riguardano i riconoscimenti e le premiazioni in denaro, oltre alla materia delle polizze assicurative, 
non nascondendo qualche difficoltà in merito, in particolare riguardo agli infortuni tesserati, 
prevedendo degli aumenti riguardo ai premi. 

Interviene il membro Paolo Michelotti, Presidente della Federazione 
Motociclistica, che in merito alla polizza assicurativa per infortuni tesserati pone l’accento sulle sue 
discipline che si trovano escluse dalla copertura, a eccezione dell’enduro. Ricorda come di recente 
siano accaduti incidenti importanti e che soltanto con i buoni uffici con la Federazione Italiana è 
stato possibile, non sempre, trovare una soluzione. Chiede, quindi, la possibilità che la copertura 
assicurativa preveda la copertura anche in altre specialità. 

Si associa il membro Paolo Valli, Presidente della Federazione Automotoristica, 
che ricorda la difficoltà di reperire una polizza assicurativa e come non sia stato possibile allestire 
una pista da kart per Sportinfiera, quindi non potendo permettere agli Under 16 di provare tale 
disciplina. Auspica che nelle prossime trattative si possa includere anche tale specialità dovendo in 
caso contrario rinunciare a svolgere una disciplina molto richiesta, soprattutto dai giovanissimi. 

Infine, Marco Gatti, Vice Presidente FSPAV, chiede delucidazioni in merito 
all’incremento annunciato delle polizze e se. oltre alle dinamiche di mercato. il fenomeno sia legato 
al maggior numero dei sinistri. Chiede se sia possibile dare una più ampia copertura economica, 
coinvolgendo la compartecipazione degli atleti, per il maggior onere delle polizze, citando 
l’esempio di un proprio tesserato che aveva subito un incidente molto serio ma che la compagnia 
assicurativa non ha risarcito adeguatamente il danno subito.  

Coglie, inoltre, l’occasione per chiedere quando sarà disponibile la nuova struttura 
CONSUMSARENA e quanto sia costata alla collettività. 

Il Presidente replica che l’aggravio delle assicurazioni è dovuto agli indici Istat e 
anche al fatto che i sinistri sono in aumento e quindi le compagnie vogliono tutelarsi. Non nasconde 
che ci siano notevoli difficoltà a trovare soluzioni accettabili alle condizioni attuali e che comunque 
si prenderà nota delle richieste avanzate in questa seduta dalle Federazioni intervenute. 
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Per quanto riguarda la tensostruttura afferma che inizialmente l'ipotesi per il suo 

realizzo era di € 150.000, poi salito a 240.000, e che al momento si è oltre i €. 300.000. Ricorda che 
è prevista una compartecipazione dei costi nella misura di € 45.000 da parte della FSGC e la somma 
di € 75.000 da parte della SUMS. Il resto è frutto di risorse derivanti da organismi internazionali e 
da risparmi di gestione da parte del CONS. 

Riprende l’argomento polizze assicurative il membro Bruno Zattini. Presidente 
della Federazione Pesca Sportiva, che chiede indicazioni circa l’adeguamento della quota richiesta 
dal CONS in vista dell’aumento delle polizze in vigore da quest'anno, oppure se saranno deferite al 
2025, annunciando le difficoltà di farsi carico degli aumenti per quest’anno avendo già chiesto per il 
2024 le quote annuali ai propri tesserati. 

Replica il Presidente osservando che si farà in modo di mettere a carico del 
Bilancio CONS il costo dell’aumento riguardante l’anno in corso e di posticipare al 2025 la 
richiesta dell’adeguamento, ovvero con dovuto anticipo per non mettere in difficoltà nessuno. 

Non registrandosi interventi, il Presidente invita i presenti a voler procedere ad 
approvare per ratifica e con voto palese l’assestamento del Bilancio di Previsione CONS anno 2024 
così sottoposto all’Assemblea e che è stato approvato d’urgenza con delibera n. 2 del Comitato 
Esecutivo in data 28 agosto 2024, ai sensi dell’art. 19, comma 1, lettera i) della Legge n. 149/2015.  

Il Consiglio Nazionale approva a ratifica e all’unanimità l’assestamento di 
Bilancio CONS 2024, ai sensi dell’art. 14, comma 3, lettera t) della Legge n. 149/2015. [del. 2] 

Il Presidente rivolgendosi al Segretario di Stato lo ringrazia per aver dato la 
propria disponibilità a intervenire ai lavori del Consiglio Nazionale e lascia la parola per il suo 
intervento. 

Il Segretario di Stato allo Sport anticipa, scusandosi, che non potrà intrattenersi a 
lungo poiché impegnato per la visita molto importante di un Ambasciatore, assicurando comunque 
che ci saranno altre occasioni di incontro e confronto. Dichiara di essere onorato di intervenire al 
Consiglio Nazionale affermando di aver avuto l’occasione di intervenire ai lavori del Comitato 
Esecutivo e riconosce che tra le numerose deleghe della Segreteria, lo Sport è quella che più 
l’appassiona, affermando di essere orgoglioso di poter rappresentare il movimento sportivo e che 
cercherà di fare tutto quanto possibile per venire incontro alle numerose esigenze.  

Riferisce che già dopo le Olimpiadi di Parigi ha avviato una serie di incontri con 
varie organizzazioni sportive che lo sollecitano e che prima di esprimere un giudizio globale sullo 
stato del movimento sportivo proseguirà gli incontri per ascoltare ciascuna realtà e poi stabilire 
insieme alle Federazioni e al CONS quanto sarà necessario per lo sviluppo dello sport sammarinese. 

Assicura che l’attuale Governo è ampiamente disponibile a tenere lo sport nella 
più alta considerazione e si farà promotore delle istanze delle Federazioni. In questa fase intravede 
una forte difficoltà in cui versano gli atleti nel poter disporre di strutture adeguate per svolgere gli 
allenamenti. Auspica poter avere impianti adeguati affinché ogni realtà sportiva possa praticare.  
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CONS 2024 APPROVATO DAL COMITATO ESECUTIVO 
CON PROVVEDIMENTO D’URGENZA 

 
Annuncia di aver avviato il lavoro e di aver trovato la sinergia necessaria con i 

vari interlocutori. Ritiene altresì che in materia di impianti, la Segreteria di Stato non può essere 
considerata l'unica Referente poiché è una materia che riguarda tutto il Governo. Dichiara che in 
questo momento il Congresso di Stato ha gli occhi puntati sulle infrastrutture e sulle notevoli 
difficoltà che talune Federazioni devono affrontare per svolgere al meglio la propria attività. 

Il Segretario di Stato allo Sport afferma l’importanza di mettere lo sport al 
centro della vita quotidiana di tutta la società. Sottolinea che 8.500 aderenti alle organizzazioni 
sportive rappresentano una cifra che fa capire l’interesse del movimento sportivo. Reputa che lo 
sport sia fondamentale per la vita di tutte le famiglie sammarinesi, soprattutto tra i giovani. 
Richiama i valori e la collaborazione tra tutte le Federazioni, volendo portare un messaggio di 
solidarietà tra le stesse e le molte interazioni cui può dare stimolo, ricordando per esempio 
l’importanza dello sport nel mondo della scuola. A questo proposito rende noti gli sforzi per cercare 
di portare a termine le collaborazioni con l’Italia che mettono lo sport in primo piano, consapevole 
che vi sono numerosi aspetti che vanno sistemati e come il Progetto Studente-Atleta presenta alcuni 
aspetti ancora da perfezionare. Sulle infrastrutture in Territorio, evidenzia ogni attenzione affinché 
lo sport possa godere delle considerazioni che merita. 

Il Presidente del CONS interviene al riguardo affermando che è giunto il 
momento di mettere mano alle strutture sportive poiché sono note a tutti le problematiche di tante 
strutture che hanno necessità di adeguamenti e l’Ente preposto alla gestione ordinaria deve 
affrontare spese di manutenzione anche straordinaria che in qualche maniera, se prese in carico 
dallo Stato, potrebbero liberare risorse economiche da investire in attività sportive.  

Il Presidente porta nuovamente l’accento sulla necessità di implementare la 
Legge sullo Sport. Pur non essendo troppo datata ricorda come il mondo viaggi a un’andatura 
elevata e ci induca ad adeguarsi ai tempi in maniera molto più celere e solerte. Auspica quanto 
prima una riforma che possa tutelare e supportare tutti gli operatori del movimento sportivo 
sammarinese. 

Il Segretario di Stato dichiara il pieno sostegno all’istanza del Presidente e 
annuncia che si adopererà al massimo per portare avanti la riforma della Legge sullo Sport, come 
impegno sia personale e sia dell'intero Congresso di Stato. Ribadisce la sua disponibilità all’ascolto 
e al dialogo per permettere a tutti gli addetti di far conoscere il proprio lavoro e le attività che le 
Federazioni e i Club stanno portando avanti e intendono implementare. Termina il suo intervento 
ringraziando dell’opportunità concessa dal CONS di poter assistere ai Giochi Olimpici di Parigi, 
dove ha potuto constatare di persona il buon lavoro di preparazione svolto dagli atleti e dai tecnici, 
dichiarandosi estremamente soddisfatto dei risultati di tutti gli atleti coinvolti, grazie all’accurato 
impegno del CONS e delle Federazioni. Nell’esprimere l’esigenza di doversi congedare 
anticipatamente dichiara di rimanere comunque a disposizione. 

Il Presidente, a nome suo personale e dei presenti, ringrazia il Segretario di Stato 
per l'attenzione rivolta nei confronti del movimento sportivo sammarinese e rinnova la possibilità di 
organizzare quanto prima un incontro con la Segreteria di Stato allo Sport, unitamente alle 
Segreterie competenti in materia di impianti sportivi, esprimendo la totale disponibilità per questo e 
altri argomenti nei tempi possibili. Rinnova il suo apprezzamento per la collaborazione fin qui 
mostrata. 
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Il Presidente prosegue passando alla presentazione del Bilancio di Previsione 

2025 e del Bilancio Pluriennale 2025-2027 da sottoporre all'approvazione in questa seduta. 
Il Bilancio di Previsione 2025 è stato improntato in linea con le indicazioni della 

Direzione della Finanza Pubblica e dalle direttive del Comitato Esecutivo, oltre che con il principio 
della gestione rigorosa e del contenimento dei costi con un costante monitoraggio delle spese. 

L’approccio è stato prudenziale e volto alla massima efficienza ed è stata data una 
risposta positiva alle maggiori richieste di disponibilità finanziarie avendo innalzato a € 800.000 il 
Contributo Ordinario alle Federazioni, pur dovendo affrontare i crescenti costi della gestione 
impianti che tendono a lievitare a causa dell'inflazione e delle maggiori spese per le manutenzioni.  

Al proposito, si evidenzia che la spesa per mettere in sicurezza gli impianti 
aumenta ogni anno a causa dell'obsolescenza delle strutture sportive. Nelle more del confronto con 
le Autorità di governo, in merito alla suddivisione delle competenze in materia di gestione degli 
impianti sportivi, è stato necessario definire una pianificazione degli interventi di manutenzione 
straordinaria in relazione alle risorse messe a disposizione da parte dell'Ente preposto alle 
manutenzioni straordinarie, al fine di operare con tempestività. 

Il Presidente rammenta che per garantire lo sviluppo dell'attività sportiva si rende 
necessario proseguire nella razionalizzazione dei costi e ottimizzazione delle risorse appellandosi a 
una maggiore autonomia gestionale nell'ambito degli Uffici e a livello di conduzione e di 
manutenzione degli impianti sportivi.  

Per tale motivo l'adeguamento della vigente Legge sullo Sport sarà l'occasione per 
confrontarsi e valutare le implementazioni necessarie volte a migliorare l'organizzazione del 
movimento sportivo. Con questa premessa, la richiesta di Contributo di gestione Stato 2025 è pari a 
€ 5.150.000, ovvero lo stesso importo riportato nel Bilancio pluriennale dell'anno scorso, così come 
parimenti resta invariata la richiesta per il Contributo per investimenti, pari a € 120.000. 

Il Bilancio di Previsione 2025 prevede entrate e uscite pari a € 6.340.000 al netto 
delle partite di giro che ammontano a € 200.000 per un totale lordo di € 6.540.000 suddiviso come 
da prospetti anticipati con la convocazione. 

Interviene il Vice Presidente FSPAV, Marco Gatti, che chiede delucidazioni in 
merito all’incremento riportato nella tabella riportata a pagina 7 della relazione e in particolare 
relativamente agli impianti Golf e soprattutto Tennis, che risulta più evidente. 

Il Presidente replica fornendo i chiarimenti in merito.  
Per quanto attiene al Golf, l’aumento è relativo a spese destinate a lavori di 

manutenzione ordinaria temporanea. Per quanto riguarda il Tennis trattasi di una diminuzione di € 
15.000 in quanto, a seguito della disdetta da parte dell’affittuario che utilizzava gli spazi adibiti alla 
fisioterapia, non si prevede l’incasso del relativo affitto.  

L’importo complessivo indicato in tabella di € 245.000 comprende il contributo 
per la gestione delegata e l’ammontare delle locazioni, spettanti alla FST in conseguenza degli 
interventi urbanistici, con ingenti investimenti, effettuati dalla stessa. Per chi non ha memoria 
storica, ricorda, infatti, che in passato i cospicui proventi derivanti dalla cessione dei diritti ATP 
degli Internazionali di Tennis sono stati utilizzati dalla stessa Federazione per investire risorse nel 
Centro Tennis ricavando ambienti commerciali (es. ristorante), e che gli affitti vengono riconosciuti 
a restituzione dell’investimento nel tempo. 
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Gli importi riportati sono in linea e verificabili anche nelle tabelle delle Relazioni 

precedenti. Tuttavia, per rendere più comprensibili i dati, il Relatore dichiara di poter implementare 
la tabella riportando anche gli importi dell’anno precedente per meglio comprendere le differenze 
percentuali annotate. 

Non registrandosi ulteriori interventi da parte dei presenti, il Presidente sottopone 
a votazione palese e per alzata di mano l’approvazione del Bilancio di Previsione CONS 2025 e del 
Bilancio Triennale CONS 2025-2026-2027, ai sensi dell’art. 14, comma 3, punto g) della Legge 30 
settembre 2015 n. 149. 

Il Consiglio Nazionale approva all’unanimità.  
[del. 3] 
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Il Presidente procede all’ultimo punto all'ordine del giorno dei lavori che riguarda 

la ripartizione dei Contributi Ordinari alle Federazioni sportive anno 2024. Come preannunciato con 
l’adozione dei nuovi criteri, sono necessari almeno due anni di sperimentazione del sistema poiché 
alcuni parametri in corsa saranno consolidati nel 2025 con i calcoli dei dati del 2024. Solo in 
seguito il Consiglio Nazionale potrà essere in grado di effettuare le opportune valutazioni in merito 
ai nuovi parametri e criteri adottati. A oggi i risultati in base ai calcoli effettuati sui dati forniti dalle 
Federazioni riportano che, prima delle operazioni di sottrazione e ripartizione per effetto della 
clausola di salvaguardia, n. 21 Federazioni ricevono un importo di contributo superiore al 2023. La 
Federazione (Judo-Lotta) riceve lo stesso ammontare mentre n. 11 Federazioni rilevano un importo 
inferiore. Trattasi, nello specifico, delle Federazioni Automotoristica, l’Arco, Baseball, Bowling, 
Golf, Pesca Sportiva, Bocce, Sport Invernali, Tennistavolo, Tiro a Volo, Vela. 

Le ultime n. 9 Federazioni, dal Baseball alla Vela, fanno ricorso alla clausola di 
salvaguardia dell’85%. Quindi dalla maggiore riduzione vengono in gran parte protette dalla tutela 
della clausola. Ci sono n. 5 Federazioni che hanno invece ricevuto somme nettamente superiori e 
hanno oltrepassato la soglia in aumento dell’85%.  

Le Federazioni sono Attività Subacquea, Motociclismo, Roller Sports, Rugby, 
Tiro a Segno che vedono assegnato un importo maggiore, fino all’85%. La parte eccedente all’85% 
è stata utilizzata per sopperire alle riduzioni delle altre n. 9 Federazioni. 

Tuttavia, la parte eccedente detratta alle n. 5 Federazioni con un aumento 
superiore all’85% non è sufficiente a sopperire in toto la somma necessaria all’applicazione della 
clausola di salvaguardia, perciò è stato necessario fare ricorso in parte (€ 5.000 ca.) alla quota (3%) 
riservata alla sussidiarietà (pari a € 21.600), somma non distribuita per effetto dei calcoli ma che 
rimane a disposizione del Comitato Esecutivo per colmare eventuali carenze, dalla ripartizione del 
97% del capitolo n. 1040 in base ai calcoli di suddivisione dei parametri.  

Stante la situazione sperimentale ed essendo il primo anno di applicazione del 
nuovo sistema, al fine di mitigare l’effetto della riduzione dei contributi scaturito dai nuovi criteri, il 
Comitato Esecutivo ha ritenuto opportuno destinare proporzionalmente l’importo di sussidiarietà 
restante (pari a € 16.000 ca.) alle Federazioni meno favorite.  

Alla luce di queste operazioni previste dal Regolamento si giunge, pertanto, al 
risultato secondo cui n. 3 Federazioni ricevono il 93% del contributo 2023 (Tennistavolo, Tiro con 
l’Arco, Vela); n. 7 Federazioni ricevono il 94% del contributo 2023 (Baseball, Bowling, Golf, Pesca 
Sportiva, Bocce, Sport Invernali, Tiro a Volo), n. 1 Federazione (Automotoristica) non ha avuto 
necessità di accedere alla clausola raggiungendo il 97% del contributo dell’anno precedente. Le 
restanti n. 21 Federazioni ricevono un contributo superiore al 2023.  

Per ultima è stata applicata la clausola relativa al volume dei Bilanci federali, in 
cui la Federazione Giuoco Calcio riporta una detrazione del 90% dell’Ordinario così calcolato, pari 
a € 103.600; le Federazioni Nuoto e Tennis vedono una riduzione del 60% pari rispettivamente a € 
18.300 e €. 17.300 per un totale complessivo detratto di € 139.200,00.  

Questo importo viene accantonato in attesa di quello che sarà il responso del 
Tribunale in merito al ricorso amministrativo avanzato dalla FSGC. 

Il Relatore conclude l’esposizione sintetica del risultato della riforma della 
ripartizione dei Contributi e viene distribuita la seguente tabella: 
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PROPOSTA DI RIPARTIZIONE ANNO 2024 

CONTRIBUTI ORDINARI ALLE FEDERAZIONI  

 

FEDERAZIONE 
SPORTIVA 

ORDINARIO 
2023 

CALCOLO 
2024 

CLAUSOLA 
+/- 85% 

DETRAZ. 
BILANCI 

ORDINARIO 
2024 

ANTICIPI 
2024 

SALDO 
2024 

Aeronautica 9.000 13.500 13.500  13.500 7.650 5.850 
Arti Marziali  22.140 26.600 26.600  26.600 18.820 7.780 
Atletica Leggera  29.430 30.300 30.300  30.300 25.020 5.280 
Attività Subacquee   8.820 18.800 16.320  16.300 7.500 8.800 
Automotoristica  27.720 26.800 26.800  26.800 23.560 3.240 
Baseball Softball   27.270 19.200 23.180  25.600 23.180 2.420 
Biliardo Sportivo  5.130 8.600 8.600  8.600 4.360 4.240 
Bowling   9.540 8.000 8.110  9.000 8.110 890 
Caccia  7.830 13.300 13.300  13.300 6.660 6.640 
Ciclismo  14.220 17.300 17.300  17.300 12.090 5.210 
Cronometristi  0 0 0  0 0 0 
Ginnastica  21.420 24.700 24.700  24.700 18.210 6.490 
Giuoco Calcio  105.030 115.100 115.100 103.600 11.500 0 11.500 
Golf   18.360 15.600 15.610  17.200 1.590 1.590 
Ippica  11.340 13.200 13.200  13.200 9.640 3.560 
Judo  12.780 12.800 12.800  12.800 10.860 1.940 
Motociclistica   4.230 9.600 7.830  7.800 3.600 4.200 
Nuoto  21.690 30.500 30.500 18.300 12.200 0 12.200 
Pallacanestro  33.750 34.700 34.700  34.700 28.690 6.010 
Pallavolo  27.990 47.500 47.500  47.500 23.790 23.710 
Pesca Sportiva   18.810 14.600 15.990  17.700 15.990 1.710 
Pesi  5.850 10.800 10.800  10.800 4.970 5.830 
Roller Sports   5.490 19.700 10.160  10.200 4.670 5.530 
Rugby   4.860 14.200 8.990  9.000 4.130 4.870 
Scacchi  9.450 12.000 12.000  12.000 8.030 3.970 
Sport Bocce   20.970 15.700 17.820  19.700 17.820 1.880 
Sport Invernali   22.770 10.100 19.350  21.400 19.350 2.050 
Sport Speciali  16.920 18.300 18.300  18.300 14.380 3.920 
Tennis  24.120 28.800 28.800 17.300 11.500 0 11.500 
Tennistavolo   33.210 19.300 28.230  31.000 28.230 2.770 
Tiro a Segno   5.850 12.300 10.820  10.800 4.970 5.830 
Tiro a Volo   16.470 13.600 14.000  15.500 14.000 1.500 
Tiro con l'arco  17.820 16.400 16.400  16.500 15.150 1.350 
Vela   8.100 6.600 6.890  7.500 6.890 610 

Totali    628.380 698.500 704.500 139.200 580.800 405.930 174.870 
 

Cap. 1040 pari a € 720.000 - Quota di sussidiarietà del 3% pari a € 21.500 
Fondi necessari per l’applicazione della clausola di salvaguardia (85%) € 26.480 
Fondi eccedenti in applicazione della clausola di salvaguardia (oltre 85%) € 20.480 
Fondi di sussidiarietà rimanente dopo applicazione della clausola € 15.500 
Fondi eccedenti in applicazione della detrazione di bilancio (30-60-90%) € 139.200 
Ridistribuzione sospesa di € 139.200 (quota detrazione di bilancio 30-60-90%) 
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Il Presidente invita i presenti per eventuali interventi. 
Interviene il Vice Presidente FSGC, Simone Grana, che intende esporre la 

posizione della Federazione chiedendo che il suo intervento venga riportato a verbale. Poiché c'è un 
procedimento in corso, la FSGC chiede che anche per il prossimo futuro sia tenuta in 
considerazione la ripartizione dei contributi com'era prima della riforma.  

Evidenzia che la motivazione non è economica, perché come già noto attraverso il 
documento inviato a suo tempo al CONS le somme incamerate dalla Federcalcio verrebbero 
restituite a fronte di Progetti. Reputa che la scelta sia stata fatta in un contesto di illegittimità: 
quando il Consiglio Nazionale si esprime è legittimo, ma occorre interrogarsi sul fatto che chi ha 
votato la riforma ne ha tratto un vantaggio proprio. Per questo motivo trattasi di una situazione che 
andrebbe valutata e non a giudizio della FSGC ma di un giudice. Alla luce di questo, a parere della 
FSGC, si ritiene opportuno che tutto sia sospeso e rinviato a quando il giudice si esprimerà. Se tutto 
è stato concepito secondo criteri di legittimità non ci saranno problemi, mentre in caso contrario ci 
si domanda cosa accadrà dei fondi incamerati per l’eventuale restituzione. Se saranno investiti 
bisognerà anche vedere come nell’eventualità potranno essere restituiti. 

Il Presidente precisa che gli importi (totale di € 139.200) detratti per effetto di 
quella norma rispetto al bilancio della Federazione non sono ripartiti ed erogati, ma restano 
accantonati in attesa del giudizio del Tribunale. 

Simone Grana riafferma il proprio intento chiarificatore sulla posizione assunta 
dalla FSGC al riguardo e chiede che siano mantenuti i criteri di ripartizione dell’Ordinario 
precedenti alla riforma, in attesa che il giudice si esprima. Fa riferimento ai tempi e modi del 
Tribunale rilevando la possibile attesa che potrebbe comportare diversi mesi o diversi anni. 

Il Presidente afferma che il Consiglio Nazionale si è espresso in un determinato 
modo nella modifica dei criteri e quindi, se non interviene una nuova deliberazione, i criteri non si 
possono cambiare dipendendo dalla volontà dell'Assemblea. Dichiara che si è entrati in un percorso 
dove si sono emendati taluni parametri e ritiene opportuno attendere gli effetti con la verifica del 
prossimo anno, in base a calcoli dei dati 2024 che si sono poi consolidati. Nel caso si potranno 
prendere in considerazione solamente delle modifiche lievi, senza andare a sostituire l'impianto 
poiché è appena stato avviato. 

Ricorda che il Consiglio Nazionale si è già espresso al riguardo anche attraverso 
un vivace e lungo confronto. Non ritiene opportuno, giunti a questo punto, tornare indietro.  

Detto questo suggerisce di dare ulteriore tempo a questa ipotesi di lavoro di 
consolidamento, verificando gli effetti della clausola di salvaguardia anche attraverso l’aumento 
delle somme da mettere a disposizione delle Federazioni.  

Alla luce di quello che sarà il Contributo Ordinario 2025 stabilito sulla base sui 
calcoli dei dati forniti nel 2024, il Relatore ritiene che sia opportuno in futuro istituire un Gruppo di 
lavoro per eventualmente andare a migliorare in quegli aspetti il sistema nel suo complesso.  

Ritiene che prematuro e inopportuno intervenire adesso, nella considerazione che 
tutto è comunque perfettibile e migliorabile con effettiva cognizione del nuovo sistema adottato. 
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Prende la parola il membro Leonardo Sansovini, Presidente della Federazione 

Attività Subacquee, dichiarando che il gruppo di lavoro esiste già e non serve istituirne un altro. 
Il Presidente ricorda che a breve ci saranno i rinnovi delle cariche elettive e 

quindi, come già dibattuto in precedenza per altri temi, niente è permanente. Pertanto, in esito al 
rinnovo, il nuovo Consiglio Nazionale eleggerà un nuovo Gruppo di lavoro, augurando a tutti di 
essere riconfermati. 

Il Vice Presidente si rivolge al Vice Presidente FSGC per un chiarimento sul suo 
intervento e sull’interpretazione che si potrebbe ricavare in merito alla sospensione dei tre contributi 
alle Federazioni. Chiede se il ricorso della FSGC riguarda la sola riduzione per effetto del volume 
dei bilanci, oppure verta su tutto il sistema di calcolo e la ripartizione dei contributi, poiché in 
questo caso l’impatto dell’impugnazione è ben diversa. 

Risponde il Vice Presidente FSGC sostenendo che è tutto il nuovo sistema a 
essere impugnato poiché si mette in discussione com’è stata effettuata la scelta dei criteri facendo 
leva sull'argomento di eccessiva sensibilità di alcuni parametri. A suo parere non si è tenuto conto di 
altri criteri utili o rilevanti. Ripete che non trattasi di motivazione economica e che non è intenzione 
della FSGC vedere restituito il denaro, che s’intende ridistribuire, ma sono in discussione il sistema 
nel suo complesso e le scelte adottate.  

Interviene il membro Paolo Michelotti, Presidente della FSM, ricollegandosi a 
quanto anticipato prima dal collega Sansovini che ritiene giusto e importante il lavoro svolto alla 
riforma dei Contributi. Se si prende in esame la specificità della FSM che non trattasi di sport di 
massa ma una disciplina molto onerosa, tutto il contributo ordinario non è lontanamente sufficiente 
per sopperire alle spese di partecipazione, ad esempio, di una sola giovane promessa al Campionato 
Mondiale. E come all’esito della riforma, solo dietro la Federvela, e pur partecipando ai massimi 
livelli, alla FSM viene riconosciuto il contributo ordinario minore fra tutte le Federazioni.  

Il Presidente ribadisce che i parametri dovranno essere riconsiderati quando il 
sistema sarà consolidato e non ci sarà più alcuna clausola di salvaguardia, ovvero quando sarà 
entrato a pieno regime. Se i criteri sono effettivamente rispondenti non ha senso che qualche 
Federazione sia falcidiata o quanto meno lesa a beneficio di altre. Non c’è una soluzione di 
ripartizione ottimale che accontenterà tutte le Federazioni, neppure nell’ipotesi di una ripartizione 
paritetica. Sulla base dell’ammontare dell’Ordinario previsto dal Bilancio 2025 (€ 800.000), la 
suddivisione per n. 33 Federazioni che si ottiene ammonta a € 24.000 ciascuna, che tuttavia non 
risulta in alcun modo la soluzione ottimale. 

Interviene il Vice Presidente FSPAV chiedendo la modalità di controllo dei dati 
forniti dalle Federazioni, se a campione o effettuato in maniera estensiva. 

Risponde il Segretario Generale affermando che l’Ufficio Sportivo e la 
Commissione Tecnica provvedono a verificare i dati forniti, come pure i risultati delle competizioni 
riportate sui moduli. Nel momento in cui il sistema andrà a regime si potrà essere ancora più precisi 
e dettagliati nei controlli. Questo è l'anno zero della riforma, quindi occorre anche capire meglio 
l’effetto dei meccanismi. Nel replicare al Presidente Michelotti, il criterio di sport di massa o meno 
ha una certa valenza poiché in linea teorica, ora tutti gli sport sono considerati alla stessa stregua 
indipendentemente dal costo per praticarlo. Quindi in prospettiva è possibile adeguare alcuni 
parametri adottando valutazioni ulteriori, oggi non prese in considerazione, citando quale esempio 
quanto avviene invece nei criteri adottati prima dal CONI e poi da Sport e Salute in Italia. 
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Il membro Paolo Michelotti scevro dal voler far polemica, e non volendo 

affrontare l’aspetto meramente economico del costo per praticare un determinato sport, richiama le 
attività svolte dalla propria Federazione essendo stata in grado di organizzare due campionati 
italiani, un mondiale e un europeo. Ciò nonostante, il sistema non l’ha ripagata degli sforzi, né le 
riconosce alcun benefit per le competenze e capacità messe in campo dai dirigenti e staff federali. 

Il Presidente prende atto della doglianza del Presidente FSM e con l’intento di 
lasciare alle considerazioni future dell’Assemblea che nella proposta originaria sottoposta nel mese 
di Aprile 2023, il Parametro di Merito che comprendeva anche il riconoscimento di queste attività 
aveva un altro peso. Tuttavia, abbiamo ritenuto di non andare in quella direzione. Auspica che 
saranno nuovamente riconsiderate in futuro sottolineando come, nella diversità di opinioni ma 
nell'unità del movimento sportivo, verrà fatto quello che si riterrà più opportuno e necessario in 
maniera solidale e coerente. 

Interviene il Rappresentante DSA, Michele Lanci, Presidente della Federazione 
Biliardo Sportivo, che rileva alcune imprecisioni sui dati rilevati nel dossier distribuito, chiedendo 
quindi un impegno per correggerlo e migliorarlo in futuro. 

Replica il Segretario Generale che qualche dato potrebbe essere non preciso, 
affermando tuttavia che, per effetto della ripartizione dei dividendi nei diversi parametri, il risultato 
finale è pressoché irrilevante anche per effetto degli arrotondamenti nel sistema di calcolo. Sollecita 
quanti abbiano particolari rilievi sui dati riportati di inviare le proprie osservazioni all’Ufficio. 

Il Presidente ringrazia dell’intervento e dichiara che l’intento è quello di adottare 
una procedura che preveda direttamente l’inserimento dei dati da parte delle Federazioni, fermo 
restando la necessità di verifica e apportare eventuali correttivi da parte dell’Ufficio o di chi sarà 
incaricato del compito per convalidare i dati forniti per sottoporli al calcolo ed evitare errori. 

Il membro Bruno Zattini si associa al collega Lanci, affermando che a una prima 
e sommaria revisione non corrispondono alcuni dati di podio e relativi al parametro di Merito. Nel 
premettere nella buona fede di chi ha vagliato i dati, il Relatore fa rilevare l’entità del dividendo 
così calcolato che non va ad alterare il computo totale del Contributo Ordinario attribuito.   

Il Presidente rinnova l’invito del Segretario Generale di voler segnalare per 
iscritto all’Ufficio eventuali dati riportati e a proprio avviso incongruenti. Procede a sottoporre a 
votazione, per alzata di mano, l’approvazione della ripartizione dei Contributi Ordinari 2024. 

Registrando n. 2 voti contrari (Federazioni Giuoco Calcio e Sport Invernali) e n. 2 
astenuti (Federazioni Judo-Lotta e Pesca Sportiva), il Consiglio Nazionale approva a maggioranza. 
[del. 4] 

Preso atto dell’esito della votazione, il Presidente ringrazia per la partecipazione 
e l'impegno profuso dei presenti ai lavori odierni e ricorda gli appuntamenti del 28 ottobre e del 4 
dicembre (rispettivamente gruppo di lavoro impianti e Sportinsieme Awards), oltre alla prossima e 
ultima seduta del Consiglio Nazionale di questo ciclo olimpico prevista per metà dicembre. 

La seduta è tolta alle 20:10.  
 
IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
                          - Eros Bologna - 
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